



Dringlichkeitsantrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Christine Kamm, Thomas Gehring, Ulrike Gote, Jürgen Mistol, Gisela Sengl** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

Dank an Seenotretterinnen und Seenotretter

Der Landtag wolle beschließen:

Der Landtag dankt dem Landsberger Kapitän Claus-Peter Reisch und dessen Crew für ihren lebensrettenden Einsatz zur Bergung Schiffsbrüchiger aus dem Mittelmeer.

Der Bayerische Landtag begrüßt den freiwilligen und ehrenamtlichen Einsatz bayerischer Bürgerinnen und Bürger bei der Seenotrettung.

Begründung:

Im Jahr 2018 sind nach Angaben des UN-Flüchtlingshilfswerks UNHCR 1.408 Menschen im Mittelmeer ertrunken. Seit die Mittelmeeranrainerstaaten privaten Seenotrettern die Unterstützung versagen und teilweise deren Schiffe in ihren Häfen festsetzen, ist die Zahl der Toten dramatisch angestiegen. Alleine am vorvergangenen Freitag, 29.06.2018, ertranken 218 Menschen nördlich und östlich von Tripolis. Während die Mittelmeerüberquerungen durch Flüchtlinge im Verhältnis zum Jahr 2017 deutlich gesunken sind – Italien erreichen derzeit 80 Prozent weniger Menschen als noch vor einem Jahr – ist das tödliche Risiko knapp doppelt so hoch. Ohne den Einsatz der privaten, ehrenamtlichen Seenotretter droht in diesem Jahr noch Tausenden Menschen der Tod durch Ertrinken. Es ist Anspruch und Aufgabe bayerischer Politik, Menschen in lebensbedrohlicher Not zu helfen und Helfer zu unterstützen.